

Manual de instrucciones para economistas

DEL MISMO MODO que los estudiantes de medicina deben adquirir experiencia como pasantes, el FMI enseña a sus nuevos economistas a pasar de la visión teórica de una economía basada en modelos a entender cómo se comporta en la realidad la economía de un país. Al igual que el cuerpo humano, la economía de un país refleja el funcionamiento simultáneo de numerosos órganos “macro” especializados —la economía real, el sector fiscal y los sectores monetario y financiero— que interactúan entre sí y con el resto del mundo. Entender detalladamente el funcionamiento de los distintos órganos, y saber si están funcionando correctamente, es tanto un arte como una ciencia.

La estrategia de formación del FMI combina un modelo de aprendizaje y breves sesiones de entrenamiento impartidas por la unidad de capacitación. Este libro (“Macroeconomía para profesionales”) es el resultado de la colaboración entre dos antiguos altos funcionarios del FMI y es un libro muy recomendable ya que sintetiza la esencia del marco analítico básico que utiliza el FMI para entender la realidad económica de un país.

Leslie Lipschitz y Susan Schadler ofrecen una magnífica hoja de ruta para analizar las políticas de un país. Se trata de una obra pertinente no solo para los nuevos economistas del FMI sino también para analistas de bancos de inversión, calificadoras de riesgo, ministerios de Hacienda, bancos centrales y periodistas económicos que quieran acercar la teoría a la práctica en el mundo real. En efecto, este libro es un aporte a la formación en Economía en las carreras de posgrado sobre políticas públicas.

Sus distintos capítulos esclarecen los marcos analíticos y estadísticos que subyacen a los sectores macroeconómicos, los indicadores de datos que explican su funcionamiento y el papel de los indicadores de diagnóstico normativos en los análisis sectoriales. Los autores destacan las dificultades para determinar la dirección de causalidad en el movimiento de las variables económicas fundamentales. Los ejercicios y casos de estudio históricos, tanto en el libro como en el cuaderno de ejercicios

Macroeconomics for Professionals

A Guide for Analysts and Those Who Need to Understand Them



LESLIE LIPSCHITZ
AND SUSAN SCHADLER

Leslie Lipschitz y Susan Schadler

Macroeconomics for Professionals: A Guide for Analysts and Those Who Need to Understand Them

Cambridge University Press,
Cambridge, UK, 2019,
308 págs., USD 39,99

electrónico, destacan las limitaciones de la orientación respecto de las políticas, en la medida en que se pueden extraer de estos marcos. Efectivamente, el libro permite que el lector tenga en cuenta las dificultades a las que se enfrentan las autoridades económicas al adoptar decisiones fundamentales, utilizando todas las herramientas y datos disponibles que permiten reducir el alcance de las inevitables incertidumbres.

Por último, el libro lanza implícitamente la advertencia necesaria de que los funcionarios de alto nivel y los analistas de políticas en los gobiernos con demasiada frecuencia están librando la “guerra definitiva”. Vivimos en un siglo en el que la combinación del rápido cambio tecnológico y las fuerzas ambientales (que aún no comprendemos en su totalidad) pronto podría dar lugar a inesperados y fuertes shocks sistémicos o específicos de cada país. Las verdades económicas de 2050, y mucho más las de 2100, amenazan con ser muy distintas de las de hoy. Las autoridades económicas deberán hacer frente al reto de encontrar respuestas innovadoras, probablemente que no han sido probadas, con suficiente rapidez para limitar el daño económico y social. En un libro de este tipo no puede analizarse fácilmente el marco de coordinación *mundial* de la política económica. En cualquier caso, la necesidad de respuestas de política coordinadas y efectivas es importante y urgente. **FD**

PETER HELLER, profesor visitante de Economía en el Williams College de Williamstown, Massachusetts, y ex Subdirector del Departamento de Finanzas Públicas del FMI